

# つきさっぷ町連だより



## 上半期を振り返って

月寒地区町内会連合会会長 山田 重孝

令和5年度も上半期を過ぎました。今年5月から新型コロナウィルスが5類に分類されたこともあり、各部の活動も活発になり思っていた以上に事業の進展がありました。詳細については10月20日(金)に開催された第1回町内会長会議の場で各部長より報告されました。これから冬に向かっての行事も様々予定されておりますのでご協力をお願いします。

札幌市は2030年の冬季オリンピック・パラリンピックの招致を断念しました。また、2034年についても絶望的な状況は変わらないようです。オリパラ開催となれば、それに伴い月寒地区がどのように変貌をするのか楽しみにしていましたが非常に残念です。

老朽化に伴い月寒体育館が札幌ドームの近辺に移転する!そんなこともあって先日、本当に久しぶりに札幌ドームに行き、秋季高校野球全道大会決勝戦を観戦してきました。試合は北海高校の粘りが東海大札幌高校を退けた結果となりましたが、会場には小さな子どもたちから我ら高齢者までたくさんの人たちが応援に訪れ、楽しそうに声援を送っていました。改めてスポーツが秘めている目に見えない力があると思いましたし、皆の顔が生き生きと輝いて見えた。「オリンピックを連れてきてくれ!」グラウンドに向かい叫びました。

町連では各町内会長さん多数の賛同もあり、長い間コロナ禍によりストップしていた新年交礼会を4年ぶりに開催して地域の懇親を深めようと準備を進めています。多少の制限はあるかと思いますが、ぜひ参加され月寒地区の発展につなげてくださるようお願いします。

## 豊平区持続可能な町内会を考えるシンポジウム

11月14日(火)午後6時から、月寒公民館体育室において、豊平区持続可能な町内会を考えるシンポジウムが開催されました。これは加入率の低下や役員の高齢化、担い手不足など町内会が抱える課題を解消するためのヒントや役員の負担軽減方法を提供することを目的としたものです。当日は区内の町内会役員を中心として41名の方が参加され、アドバイザーによる講義の後、7グループに分かれての意見交換を行いました。意見交換では若い世代や子育て世代への情報発信や町内会活動への働きかけの方法など、活発に議論されました。



グループでの意見交換

月寒地区からも7名の方が参加され、講義や意見交換に熱心に取り組まれていました。今後それぞれの町内会での課題解消に生かされることを期待しています。

# 令和5年度第1回町内会長会議を開催

10月20日(金)午後6時から、月寒公民館大研修室において、令和5年度第1回月寒地区町内会長会議が開催されました。会議には約60名が参加し町連各部より事業の中間報告や下半期の事業計画の提案がなされた後、各町内会のゴミ問題などの意見交換も活発に行われました。

また、今年は実に4年ぶりとなる懇親会も併せて開催され、親交を深めるとともに町内会同士の情報交換の場にもなりました。



各部の報告に真剣に耳を傾ける参加者



懇親会は和やかムード

## おつかれさまでした

懇親会に先立ち、今年度をもって町内会長や役員を退任された5名の方々に、札幌市長や豊平区長からの感謝状が芝井静男豊平区長から贈られました。

引き続き、町連からは感謝状と記念品が贈呈されました。

### ☆市長表彰

月寒はまなす自治会	岩根 芳成さん
月寒さつき町内会	横川 幹夫さん
東園町内会	原田 吉春さん
<hr/>	
☆区長表彰	
月寒東1条2丁目町内会	相川 慎介さん
花園町内会	長井 雅良さん



芝井区長から感謝状を受け取る相川さん

## パークゴルフ大会 ~秋晴れの下ナイスショット!~

9月19日(土)体育部主催による第23回月寒地区パークゴルフ大会が開催されました。

気持ちの良い秋晴れの空の下、北広島市西の里にある山根園パークゴルフコースにて36ホールを元気にラウンドしました。今年は男女合わせて32名の参加があり大変賑やかに行うことができました。日ごろの練習の成果を発揮するべく、和気あいあいとした中にも真剣な面持ちでパークゴルフを楽しんでいました。



晴れやかにナイスショット!

# 親子ふれあいコンサート有観客で開催

Youtube配信も継続



演奏の様子

10月1日(日)に第35回親子ふれあいコンサートが月寒公民館体育室において開催されました。

昨年インターネット配信のみで再開された当コンサートですが、今年は演奏する児童、生徒の保護者をはじめとする学校関係者のみに限定はしたものの、4年ぶりに有観客での開催となりました。

さらに、昨年同様ライブ配信もあわせて行い、会場に来られなかった方や、ア

交流イベント続々復活

一カイブ配信により参加者も帰宅後に楽しめるものとなりました。

参加校(演奏順)は以下のとおり。

【月寒高校吹奏楽部】【月寒中学校吹奏楽部】

【羊丘中学校吹奏楽部】【南月寒小学校吹奏楽部】

【札幌第一高校吹奏楽団】【あやめ野中学校ウインドアンサンブル部】【月寒・月寒東小学校合唱団】

皆さん素敵な演奏、合唱ありがとうございました！また来年会いましょう！

動画視聴はコチラ↓

Youtubeチャンネル「月寒地区町内会連合会」で検索



## おひとり暮らしあり楽しめ会 ~元気の秘訣は?~

7月4日(火)10時から月寒公民館体育室において、「第32回おひとり暮らしあり楽しめ会」が開催されました。この日は、昨年の約40人を大きく上回る約100人が参加し大盛況となりました。介護予防センター月寒の職員らによるストレッチや公民館館長の伴奏による昭和歌謡曲の合唱で体も心もほぐした後は、玉入れやビンゴゲームなどを楽しみ、最後は



最後は輪になって月寒音頭



玉入れは大熱戦

「月寒音頭」を参加者やスタッフが輪になって踊り、2時間弱のイベントは終了しました。会場は終始笑顔と熱気に包まれ、お帰りの際にはお配りしたお弁当を手に、皆さん満足した面持ちで会場を後にしていました。来年もまた会えるのを楽しみにしています！

## 初の試み「つきさっぷ健康フェア」開催



測定ブース

療大学病院物忘れ外来の石田哲朗医師による講話のほか、体組成、骨密度、血管年齢、肌水分の測定や簡易的な認知症テストを行う健康測定ブース、認知症予防のラダートレーニング体験、薬や健康、介護についての相談ブースなどが設けられました。この日は約120人が参加され、講話を聴いた後は各ブースを回りそれが認知症への理解を深めていただいたことと思います。来年以降も開催される予定ですので是非ご参加ください。



ラダートレーニング

## 防犯部よりお知らせ

防犯部では、安全で安心な地域づくりのための活動を行っています。青色回転灯付車両によるパトロールで、高齢者や子どもたちの見守り等を行っているほか、年末には歳末特別パトロールを豊平警察署・月寒交番ご協力のもと行う予定です。皆さんのご協力をお願いします。



歳末特別パトロール

## 編集後記

暑いあの夏が過ぎ、あっという間に寒い冬が又やってきました。季節のうつろいを感じる暇もなく、あー長い寒く厳しい冬がやってくる。冬とともに新しい年がやってきます。心機一転といきましょう。来年もよろしくお願いします。(じ)

## 令和6年月寒地区新年交礼会

### 開催のお知らせ

毎年1月8日に開催している「月寒地区新年交礼会」は、コロナ禍のためしばらく開催を見合わせていましたが、4年ぶりに開催することを決定しました。なお人数制限等は設けず、以前と同じ形式で実施することとしました。新年恒例の行事を楽しみにされていた皆さんのが参加をお待ちしています。



前回(令和2年)の様子

## ホワイトジャンボフェスタ も開催決定!

令和6年2月17日(土)・18日(日)の2日間にかけてホワイトジャンボフェスタを開催します。毎年恒例だったつきさっぷ中央公園での雪像コンテストやアイスキャンドルコンテスト、公民館での交流会など、以前と同様の規模にて再開することを予定しています。たくさんのご参加、ご来場をお待ちしています。



前回(令和2年)の様子

### 月寒地区の“いま”

(令和5年10月1日現在)

人口：38,388人

世帯数：22,007世帯

町内会数：77町内会